

# 市民広聴会「まちづくりほっとミーティング(第8回)」

## 会議録(概要)

<テーマ> 岡崎探検隊！！の魅力発信～私たちが岡崎を盛り上げます！～

日時	令和5年3月12日(日) 10時～11時30分
会場	図書館交流プラザ
出席者	岡崎探検隊！！7名、岡崎商工会議所青年部3名、市長
観覧者	30名

### 1. 市長あいさつ

- ・大河ドラマ「どうする家康」をきっかけに学生の感性を活かして岡崎の魅力を発信する、市内大学の学生によるPRチーム「岡崎探検隊！！(以下「探検隊」)」のメンバーに加え、岡崎商工会議所青年部(以下「青年部」)の皆さんにもお越しいただいた。
- ・岡崎市をこれからどう売り込んでいくか、ということを考えていた時、青年部の皆さんが大河ドラマをきっかけに「大願成就マップ」を制作されたという新聞記事を見し、「大願成就のまち岡崎」というのもひとつのいいフレーズだと思った。
- ・良い着眼点をお持ちの青年部の皆さんとも一緒に岡崎の魅力について考えたいと思い、声を掛けさせていただいた。
- ・市民の皆さんや岡崎に関心を持ってくれているかたちと、岡崎愛・家康愛の思いを一つにし、一緒に取り組んでいけるよう、今日は御観覧の皆さんとも意見交換をしたい。

### 2. 意見交換

#### 【盛り上がっている岡崎、もっと盛り上げて欲しい岡崎】

##### 市長

最近「岡崎は盛り上がっているね」と言われることが増えたが、「今一番盛り上がっている岡崎」はなにか。反対に、まだ盛り上がりきれしていない「もっと盛り上げて欲しい岡崎」はなにか。

## 参加者

### 盛り上がっているもの

#### 家康関連、岡崎公園（ドラマ館、岡崎城）

- ・目に見えて人がすごく多い。
- ・岡崎公園がリニューアルしてから、以前より岡崎へ訪れる同世代の若いかたが増えたと感じる。

#### 籠田公園

- ・岡崎公園に訪れた人が籠田公園へも足を運ぶようになったと思う。老若男女が、話していたり、コーヒーを買ったり、散歩をしている光景をよく見る。
- ・特に小さい子がたくさんいる印象。籠田公園には車の中で授乳できるスペースやキッチンカーがよく来ているからファミリーで利用できると思う。

### もっと盛り上げて欲しい

#### 家康以外（家康にちなんでいないグルメや場所。家康の周辺人物のゆかりの地など）

- ・大願成就マップに載っている神社・寺院はあまり知られておらず、まだ発信力が足りないと感じる。

#### 宿泊

- ・岡崎公園で止まってしまったり、日帰りの観光客が結構多いと思う。

#### 額田地域

- ・東岡崎駅やJR岡崎駅周辺の中心地だけが栄えている。額田地域には良い風景がたくさんある。

## 市長

確かに、例えば瀬名（築山御前）のお墓がある八柱神社が話題になったり、参拝客が増えている話はまだ聞いてない。

行政としても岡崎公園には、ドラマ館・お土産店オープン、岡崎城のリニューアル、多目的広場をはじめとしたインフラ整備など、様々なことでお客様を迎える準備をした。そ

のほか、なぜこれほどの集客があると思うか。

**参加者**

岡崎公園内だけで、観光、カフェで休憩、岡崎土産の購入が全て完結する点が魅力だと思う。

**市長**

岡崎城やドラマ館へお越しいただいた皆さんが、歩きや自転車で康生、籠田公園方面へ向かい、昔からある商店街にも経済効果が及ぶことにも期待しているが、まだ現実のものになっていないところがある。

籠田公園周辺には、飲食・ファッションの新しい、おしゃれなお店もできてきたが、まだ観光客が滲み出していないのが現状であるが、何かいい方法があるか。

**参加者**

市内交通の充実が大事だと思う。エリアをぐるっと一周できるように、バス・タクシー会社と協力したプランなどが考えられると思う。

**市長**

本宿の法蔵寺など、市の中心部からそれなりに距離があるところへ行くのであれば、交通手段が重要になってくるが、岡崎公園から籠田公園までは、道中の店やスポットを巡りながら徒歩や自転車で向かっていただきたいと思う。岡崎公園から康生、籠田公園方面へ歩いて行ってもらうにはどういう仕掛けが必要か。

**参加者**

「おかざき宵まいり」で岡崎城大手門から松應寺まで歩いたことがあるが、例えば県外から来た人には近くに籠田公園があることが分からないので足を運ぶこともない。道中にQRコードが載ったプラカードなどを置いて、スマートフォンで読み込むと周辺のお店で使えるクーポンがもらえたり、スタンプラリーをすればといった仕掛けがあったら歩いて近隣の施設を巡ることに繋がると思う。

**市長**

今のアイデアも具体化できたらいいと思う。皆さんが得意なSNS・スマートフォンを

利用して、どうやったらまちに人が滲み出すような発信ができるかを考えてほしい。

### 【岡崎なら何が叶えることができるまちになるか】

今後、青年部さんが制作されたマップの「大願成就」という言葉にかけて「岡崎は大願成就のまち」と標榜していくとしたら、岡崎なら何が叶うまちにしたいか。「〇〇するなら岡崎」という考え方も良い。

#### 参加者

##### 家族旅行・ファミリーなら岡崎

- ・岡崎には東公園をはじめ子どもたちが遊べるところがたくさんある。
- ・岡崎には、子どもたちが遊ぶ公園、お父さん・お母さんが一呼吸するカフェ、おじいちゃんおばあちゃんも巡ることができる家康ゆかりの地など、子どもからお年寄りまで楽しめるところが全部揃っている。
- ・家族みんなで旅行に来てそれぞれが満足して帰れるのが岡崎だと思う。
- ・元々、岡崎に旅行というイメージはなかったが、大河ドラマの放送が始まったことで、親子で一緒に来て楽しめる場所がたくさんあることに気づいた。

##### グルメなら岡崎

- ・家康公はグルメだったといわれている。家康公が大事にしていた八丁味噌を使った五平餅など、家康公に関連した飲食店がたくさんある。

##### 写真を撮るなら岡崎

- ・友人と岡崎城へ行き写真を撮ったら、インスタ映えしそうな写真が撮れたり、きれいな景色をたくさん見ることができる。

##### 出世するなら岡崎

- ・家康公といえば「出世」なので、観光に来てゲン担ぎをしてもらえるのでは。
- ・岡崎には歴史が長い企業が多くあるのでスタートアップするベンチャー企業が学べる機会があると思う。
- ・家康公にゆかりのある人たちのお墓、お寺、神社が多いので、出世を願う人たちの聖

地になればいいと思う。

- ・ドラマでは瀬名をはじめ女性の活躍も描かれてくると思うので、頼りない家康公が周りの女性たちに支えられ出世したというイメージが付けば、性別に限らず出世するまちになると思う。
- ・岡崎には、飲食店やファッション関係で起業したい若者が多いので、岡崎からグルメやファッションを発信する良いきっかけにもなると思う。
- ・岡崎は起業に向いているところというイメージをつけて、アフター大河に向けて岡崎をたくさんの人に知ってもらい、人が集まる場所にしていきたい。

**市長**

市内のどこかで何かをすると大願成就できる、というスポットを作るとするとどこだろうか。

**参加者**

大樹寺だと思うが、正直、イメージ付けができればどこでも通用すると思う。

**これから岡崎を盛り上げていくための企画は？**

**市長**

家康公に関係なく、これから岡崎を盛り上げていくために自分が企画するとしたらなにがやりたいか。

**参加者**

**学生×おみやげプロジェクト**

- ・岡崎商工会議所が実施している岡崎みやげ品開発プロジェクトに学生が参加して一緒におみやげをつくってみたい。

**ジャズイベント**

- ・既存のものがあるが「岡崎といえばジャズ」がまだ浸透してないと感じる。せっかくジャズでまちを盛り上げているので、もっとアピールして「ジャズのまち岡崎」を広め、全国のジャズ好きの人が岡崎へ訪れるようになってほしい。

## グルメフェス

- ・探検隊の活動を通して岡崎には飲食店がたくさんあることを知ったが、車がないといけなところもある。そういうお店を集めてグルメフェスを開催したらもっと身近に感じてもらえると思う。
- ・ジャズとお酒を組み合わせたり、既存の岡崎のイベントを掛け合わせたフェスができたら、さらに魅力を伝えられると思う。

## 産学連携企画

- ・全国の商工会議所青年部で行われている企業を支援するビジネスコンテストの岡崎版など、出世に繋がるようなイベントを企画したい。岡崎での雇用を増やしたり、人口の増幅にも寄与できると思う。

市長

最近、夏になるとオクオカのかき氷街道がすごく盛り上がっている。新しい企画が次第に定着し、岡崎の定番イベントになっていくと面白い。

### 観覧者から意見を募る

市長

会場にお越しの皆さんの中で、探検隊の活動でぜひ取り上げてもらいたい、紹介してもらいたい、ここは若者に訪れてもらいたいというようなものがあればぜひ教えていただきたい。

観覧者 A

かき氷の話が出たが、額田には山林もある。その山林を利用して、幅広い世代のかたが遊べるまちをつくってはどうか。岡崎城の周辺だけではなく額田にも魅力があるという発信もいいと思う。

市長

額田地区の魅力について他に御意見は。

#### 観覧者B

家康公の関係だと、額田地区には見返りの大杉で有名な天恩寺がある。そこには、日本で現存する最古の薬医門やきれいに積まれた石垣も素晴らしいお寺である。ぜひ見学してほしいと思う。それから、今後大河ドラマでも描かれるかもしれないが、鳥居強右衛門（とりい すねえもん）が走ったとされる道もある。

#### 市長

由緒ある天恩寺へぜひ行ってみたい。そのほかに御意見あるかたは。

#### 観覧者C

コロナの影響で岡崎の集客は減ってしまったが、ちょうどその頃から東海オンエアのおかげで全国から若者が岡崎へ来てくれるようになった。最初の頃は、場所を尋ねられることが多かったが、最近は知れ渡ってきたこともあり尋ねられることが減った。こういった積み重ねがあってこそ成就するのだと思う。皆さんには、家康公がどのように岡崎で過ごし、体験し、学び取ったかを学び、発信してほしい。既に有名で、自然と人が集まってくるのではなく、先ほど出た天恩寺などまだ知られていないところを学んで発信してほしい。

#### 市長

貴重な御意見だと思う。探検隊の皆さんは学生という本業があるので、気軽に楽しくやってほしいと思っている。

#### 観覧者D

若い世代のかたが持っている新しい目線で、今はないものを発見してくれることを期待している。配信を楽しみにしている。

#### 観覧者E

家康公は家臣をすごく大事にしたという点も素晴らしいと思う。三河武士団や家康公の周りにいた人の活躍にも注目し、新たな発見があるとうれしい。ぜひ、皆さんの生の声で活動して感じたことをお聞きしたい。

#### 参加者（探検隊）

- ・印象に残っているのは岡崎城下二十七曲りである。歩くには少し距離があるが、道の途中にはパン屋さんや岡崎信用金庫の資料館、八丁味噌蔵があり、歴史発見が楽しめると思った。
- ・ゆかりの地以外にも岡崎の桜の開花状況を随時配信している。反応がたくさんもらえるので、ゆかりの地だけではなくそれに関する岡崎のことも発信し、もっとたくさんの反応や意見がもらえたらと思っている。
- ・ずっと過ごしてきた岡崎の良いところを様々な世代のかたに届けられるようにこれからも頑張りたいと思う。
- ・取材先で「岡崎には寺や神社が京都と同じくらいたくさんあるが、京都のように集中しておらず散らばっている。個々がもっと盛り上がっていくと良い」という話を聞き「岡崎が愛されている」という印象を受けた。取材先のお店の近くに必ず由来の寺があるように意識していて、その寺を調べていくと新しい発見があり、活動を始めて市内を巡るようになって気づくことができたことがたくさんあり良かったと思う。
- ・お店やゆかりの場所を調べていくうちに家康のことをもっと知ることができた。取材先のかたも忙しい中快く対応していただき、人の良さを知ることができた。
- ・大通りには面していないお店へ取材に行き、店主のおすすめのものをたくさん集めた素敵なお店であった。「岡崎城から近いとはいえ、大通りから一本、道に入るから気づいてもらえない」という話を聞いた。素敵なお店なのにもったいないと思ったので、私たちが広めていけるように頑張っていきたい。
- ・店主のこだわりや熱い思いを聞くことができ、いい経験ができていると思う。ごはんを通して若者たちに岡崎の良さを発信していけたらと思っている。

### 3．市長総括

- ・皆さんの機動力を生かして、隠れたお店、場所、歴史の小話、岡崎の好きなところを紹介し、岡崎公園に訪れた観光客が市内各地へ足を運ぶ“ しみ出し ”を誘って欲しいと思う。それによって岡崎全体が家康公の恩恵を受けて盛り上がっていくということになる。
- ・「大願成就のまち岡崎」を例に、皆さんからいただいたアイデアも参考にしこれから

の岡崎の売り出し方を考え、アフター大河も盛り上がりを継続させていくことができるよう、意識して活動していきたい。

- ・探検隊、青年部の皆さんにも、この盛り上がりを一層、盛り上げていただきたいので、活動に期待する。

(了)